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  ATA  33/2021 – 20.07.2021   Ordinária  

          Aos vinte dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dezoito horas, 

após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena Menezes Silveira, 

Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de 

Arroio dos Ratos.  A vereadora Cíntia substituiu o secretário, que não pode se 

fazer presente devido a suspeita de corona vírus por contato com pessoas 

positivadas. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: Ofício 

086/2021, da Secretaria do Meio Ambiente, em resposta ao ofício expedido 

pela vereadora Neida. Ofício gabinete 167/2021, complemento a resposta à 

indicação 018/2021, com envio de cópia termo de permissão de uso do imóvel 

denominado quiosque, ao CDL. Pela Vereadora Neida foi dito que o Executivo 

já havia respondido, sendo esclarecido que agora o Executivo estava 

enviando o respectivo termo. Decreto 067/2021. Decreto 068/2021. Decreto 

069/2021. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 113/2021, de autoria 

da vereadora Cíntia. A vereadora proponente fez uso da palavra colocando 

que essa semana visitou a Coordenadoria da mulher e se deparou com uma 

quantidade de material e de máquinas suficientes para a retomada do curso 

de facção, que além de formar para uma profissão, inserindo mulheres no 

mercado de trabalho, ajudará pessoas carentes. A vereadora Maria Helena 

disse que já havia conversado a respeito com a Secretária de Assistência 

Social e a mesma comentou que devido a Lei Complementar 173 não pode 

contratar nenhum funcionário e está no aguardo do término da vigência da 

Lei, sendo que o retorno do curso de facção é uma meta da Secretaria de 

Assistência Social. A vereadora Neida parabenizou a vereadora Cíntia, 

colocando que em conversa com o Prefeito, o mesmo disse que seria 

intenção dele a retomada e continuidade do curso assim que possível e que 

está verificando a disponibilidade de voluntários. Disse que o curso foi 

bastante produtivo. A vereadora Cíntia disse que já houve contratações 

emergenciais, de modo que, a Procuradoria poderia analisar a viabilidade 

desta contratação, ante o frio que assola nosso Estado, haja vista que a 

confecção destas roupas também auxiliaria pessoas carentes. A indicação 

113/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e 

apreciação da indicação 114/2021, do vereador Marco. O vereador Marco 

colocou que foi procurado pelos moradores do Loteamento que estão 

sofrendo com esgoto na porta das casas. Disse ainda que esses moradores 

afirmaram que já procuraram o Executivo e o Legislativo, no entanto a 

situação continua a mesma, com água de esgoto retornando para dentro das 
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casas, afetando inúmeras famílias. Disse que essa Casa já pediu providências 

ao Executivo, mas reforça o pedido, pois a situação está péssima e requer 

atenção.  A vereadora Neida disse que a situação é caótica e sugeriu que 

fosse marcada reunião com a Caixa Econômica e  Executivo, sendo que o 

Executivo disse que iria realizar reunião, que não ocorreu até o momento. 

Disse que diante das queixa cabe a esta Casa provocar esta reunião, pois a 

Caixa liberou as moradias e estão recebendo o pagamento dos moradores. A 

vereadora Maria Helena disse que assim como todos os colegas já recebeu 

queixas e que o Executivo ficou de marcar reunião com a Caixa Econômica e 

Associação, porém não houve resposta, o que é muito constrangedor.  O 

vereador Bernardo disse que de fato em outra ocasião ocorreu a discussão 

desta mesma pauta na Casa, inclusive trouxe as filmagens da situação, e 

restou combinado que seria feita uma reunião. Disse que devem participar a 

Caixa Econômica, o Executivo juntamente com suas Secretarias de Saúde e 

Meio Ambiente, e a Associação, que recolhe o dinheiro das pessoas e não faz 

nada por elas. Disse que se o Executivo até a data de hoje não conseguiu 

marcar reunião, então esta Casa pode marcar e convidar o Executivo, com 

seu Departamento Jurídico. Disse que a questão é de saúde pública, pois o 

esgoto “entra para dentro das casas”.  A Vereadora Cíntia concordou que se 

trata de uma questão de saúde pública, sendo que a Secretaria do Meio 

Ambiente e a Secretaria de Saúde devem tomar conhecimento dos fatos, 

sendo que talvez deva até ocorrer denúncia no Ministério Público. Disse que a 

Associação tem que “ser chamada”, assim como as Secretarias de Saúde e 

Meio Ambiente.  Disse que o Município tem que tomar uma atitude porque 

essa questão vem se arrastando há muito tempo já. O vereador Marco disse 

que, em seu ponto de vista, o Executivo deve tomar as providências. Disse 

que presenciou pessoas almoçando próximas do esgoto, crianças brincando 

também nas proximidades, sendo que praticamente todos os vereadores 

desta Casa já solicitaram providências do Executivo e até o momento nada foi 

feito e os moradores vem sofrendo há muito tempo. O vereador Dilson  disse 

que segundo o gerente da Caixa, senhor Benhur de Oliveira, já houve uma 

reunião entre o Executivo e a Caixa (superintendência de habitação), ocasião 

em que ficou acertado que a Prefeitura iria acionar a Associação, que deve 

tomar pé da situação e se responsabilizar. Disse que a Secretaria de Obras 

poderia abrir as fossas que estão apresentando problemas e assim constatar 

qual é o problema, se é de projeto, de escoamento ou se a fossa é rasa. Disse 

que os moradores não podem ficar arcando com custos de limpeza e que não 



3 
 

pode ocorrer como ocorreu nas vésperas das eleições passadas, uma medida 

paliativa que não solucionou o problema. O vereador Osmar disse que 

recebeu queixas também do mau cheiro e ligou para o Secretário de Obras, 

que respondeu que se tratava de local particular e por isso não poderia fazer 

nada.  Disse que a situação está caótica e que os moradores reclamam que 

têm que arcar com os custos da limpeza.  A veradora Neida disse que como 

se trata de financiamento em que a Caixa está envolvida, “nada pode ser 

mexido”, a menos que a Caixa permita, sob pena de os moradores perderem 

o direito de reivindicar posteriormente via judicial. A única ação permitida é a 

sucção dos dejetos. O Vereador Bernardo disse que o esclarecimento do 

Verador Dilson lhe deixa mais tranqüilo e que acha que seria importante trocar 

a empresa.  A vereadora Maria Helena disse que há tempos se discute  de 

quem é a responsabilidade e não havendo mais manifestações, a indicação 

114/2021 foi aprovada por 7x0. Passou-se leitura e apreciação da indicação 

115/2021, do vereador Marco. O vereador disse que esta indicação é parecida 

com a da indicação anterior, porém, acredita que esta situação pode ser 

resolvida pela Secretaria de Obras. Disse que os moradores estão clamando 

por ajuda e solicitou atenção do Executivo.  Não havendo mais manifestações, 

a indicação 115/2021 foi colocada em votação e aprovada por 6x0. Passou-se 

leitura e apreciação da indicação 116/2021, do vereador Marco. O vereador 

proponente disse que o pessoal sai para trabalhar cedo e fica às escuras, 

Disse que o pedido foi protocolado por morador no início do ano e não foi 

atendido até o momento. Não havendo mais manifestações, a indicação 

116/2021 foi colocada em votação e aprovada por 6x0. Passou-se leitura e 

apreciação da indicação 117/2021, do vereador Marco. O vereador Marco 

disse que as queixas são freqüentes e reiteradas e que o entorno do Pronto 

Atendimento está às escuras. Disse que muitas pessoas se deslocam a pé ou 

de bicicleta e o local está sempre às escuras. O vereador Bernardo disse que 

“essa gestão infelizmente está copiando o que a outra gestão não fez”  e é 

uma vergonha ter que vir aqui pedir lâmpada. Disse que o Município tem que 

se organizar melhor, programar a troca de lâmpadas, porque sempre tem 

desculpas. A vereadora Maria Helena disse que solicitou lâmpadas desde que 

o Pronto Atendimento  foi instalado no local e infelizmente a situação continua 

igual. O vereador Marco disse que é necessário dar respostas à população, 

pois são contribuintes e têm direito de ter seus pedidos atendidos. O Vereador 

Osmar disse que hoje a tarde soube que chegaram  lâmpadas para a cidade 

Não havendo mais manifestações, a indicação 117/2021 foi colocada em 
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votação e aprovada por 7x0. O Vereador Osmar fez indicação oral para 

desentupimento da Rua Adão de Medeiros, que foi submetida à votação e 

aprovada por 7x0. Passou-se a leitura e apreciação do requerimento de 

informações da vereadora Cíntia sobre as faixas amarelas. A vereadora Cíntia 

disse que tem sido bastante questionada sobre a grande quantidade de faixas 

amarelas no centro da cidade e por isso apresenta o presente 

requerimento.Não havendo manifestações, o requerimento de informações foi 

aprovado por 7x0. Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna 

Popular: nada consta. Grande expediente: nada consta.  Comunicações: nada 

consta. Ordem do dia: Discussão Preliminar: Projeto de Lei 056/2021. Passou-

se e leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 056/2021. Não havendo 

manifestações, o Projeto de Lei 056/2021 foi encaminhado à Comissão Geral 

de Pareceres. Projeto de Lei 057/2021. Passou-se e leitura e discussão 

preliminar do Projeto de Lei 057/2021. Não havendo manifestações, o Projeto 

de Lei 057/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Discussão 

final e votação: Passou-se a discussão final e votação do Projeto de Lei 

048/2021. Passou-se a leitura do parecer ao Projeto de Lei 048/2021. O 

parecer ao Projeto de Lei 048/2021  foi colocado em discussão e a vereadora 

Neida se  manifestou, colocando que as dúvidas foram todas esclarecidas 

pela Secretária do Meio ambiente por meio do ofício lido no dia de hoje, sendo 

que as taxas estão condizentes. Não havendo mais manifestações, o parecer 

foi colocado em votação e aprovado por 7x0. O projeto de lei 048/2021 foi 

colocado em discussão final e não havendo manifestações, o Projeto de Lei 

foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 7x0. Passou-se a leitura do 

parecer ao Projeto de Lei 050/2021. O parecer ao Projeto de Lei 050/2021 foi 

colocado em discussão e a vereadora Neida colocou que o parecer foi 

baseado nas informações do Executivo, que respondeu ao requerimento da 

vereadora Cíntia. Não havendo mais manifestações, o parecer foi colocado 

em votação e aprovado por 7x0. O projeto de lei 050/2021 foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações, o Projeto de Lei foi colocado 

em votação, tendo sido aprovado por 6x1. Passou-se a leitura do parecer ao 

Projeto de Lei 052/2021. O parecer ao Projeto de Lei 052/2021 foi colocado 

em discussão e não havendo manifestações, o parecer foi colocado em 

votação e aprovado por 7x0. O projeto de lei 052/2021 foi colocado em 

discussão final e não havendo manifestações, o Projeto de Lei foi colocado 

em votação, tendo sido aprovado por 7x0. Pela Presidente foi esclarecido que 

o presente Projeto não foi colocado na pauta da semana passada devido a 
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ausência do Vereador Jeslei, membro da Comissão de Pareceres. Discussão 

final e votação: Ata 32/2021. A ata 032/2021 foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Explicações pessoais: nada consta. Não havendo mais nada 

a ser tratado, a Senhora Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença 

de todos, sendo lavrada a presente ata que vai assinada pela Presidente Maria 

Helena Menezes Silveira ............................, pelo  Secretário Jeslei Salines de 

Souza ................................. e pelos vereadores 

                           Bernardo Cairuga Pereira 
                          Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
Marcos Antonio Correa Monteiro 

Neida Lima 
Osmar Carvalho Didoliche  

Tiago Abade  

 

 


